

新年、心新たに

校長 吉田 幸嗣

新しい年、平成27年を迎えました。新年おめでとうございます。毎年新年は、素盞鳴(すさのお)神社に3日間お参りします。元日は初日の出も見ようと思ひ、武庫川の堤防の上で待ちました。午前7時5分に日の出です。しかし少し雲が出ていましたので7時半頃、光り輝く初日の出が上がってきました。見ていた人たちは「うわあ、嬉しい。今年も見る事が出来て良かったあ。」と、つぶやいておられました。考えたら当たり前前に太陽は昇ります。しかし、こんな小さなことにも、当たり前前にも、「嬉しい」と感じておられる姿を見て、感動は直ぐ近くに、いつも手の届くところにあるのではないかと思いました。

3学期始業式に、子どもたちに今年の目標を話しました。

「時を守り、場を清め、礼を正す」

これは教育者として哲学者として神戸大学で教鞭をとられた森信三(1920～1992)先生の言葉です。森先生は晩年尼崎に住まわれました。私は学生時代、一度「素晴らしい先生だから」と言われ、恩師に連れて行っていただき、お目にかかる機会がありました。考えるとその時には全く偉大さが分からず、今になって「そんな立派な先生だったのか」と驚くばかりです。

さて先生の言葉ですが、「時を守り」とは、登校時刻を守り、チャイム通り着席すること、「場を清め」とは一生懸命掃除をすること、「礼を正す」とは、挨拶と返事です。当たり前前と言えば当たり前前のことです。しかし、この当たり前前が当たり前前に出来ないのが私たち人間です。この3つが出来てこそ、生活の土台が安定すると考えます。また、森先生は次のようにも仰っておられます。

「教育とは流水に文字を書くような果てしない業である。だがそれが
がん壁に刻むような真剣さで取り組まねばならぬ」

3学期は1年間まとめの学期です。これまで学んだことを子どもたちの心に「刻むような真剣さ」で定着させ、次の学年へ橋渡しをしなければなりません。私たち教職員一同も新年心を新たに初心に戻り、この目標に向かって子どもたちと共に成長していきたいと思っています。保護者の皆様、地域の皆様のご理解、ご協力をよろしくお願いいたします。

《1月の行事予定》

- 1 (日) 元日
- 7 (水) 3学期始業式 集団下校
- 8 (木) 書き初め会
- 9 (金) もちつき大会
- 12 (月) 成人の日
- 13 (火) 給食開始
委員会活動
身体計測 (5, 6年)
- 14 (水) 身体計測 (3, 4年)
- 15 (木) 書き初め展 (児童)
身体計測 (1, 2年)
- 16 (金) オープンスクール
TV 児童会
講演会
書き初め展 (保護者)
地震津波避難引き渡し訓練
- 19 (月) 朝会 クラブ活動
- 22 (木) 劇団四季 (6年)
- 23 (金) 児童集会
- 26 (月) 朝会
- 28 (水) 遊遊タイム
- 30 (金) 6年バスケットボール大会
(大庄小)
- 2月18日 (水) 参観・懇談 高学年
- 2月20日 (金) 参観・懇談
低学年 わかあゆ

耐震化工事が終わり、校舎内に明るい光が入るようになり、太陽のありがたさをひしひしと感じています。これを機会に、校舎内はすべて土足厳禁としていますので、来校時は上履きと下履き入れを必ずお持ち下さい。

《こころの教育講演会》16日 体育館
3校時 4・5・6年児童 (保護者参加)
「スマートフォンやゲーム機器等に
潜む危険について」

4校時 保護者
「通信機器においてトラブルに
巻き込まれないために」

《地震津波避難・引き渡し訓練》16日
毎年訓練を行っていますが、今年度は地域住民の方と合同訓練を行います。1.17の教訓を生かし、万が一の際に備えたいものです。ご家庭でも災害時の対応について、是非話し合ってみてください。

また、「ひょうご防災ネット」で以下の情報を得ることができます。登録料は無料です。

- 1 兵庫県や市町からの緊急情報
- 2 地震・津波情報
- 3 気象警報・土砂災害警戒情報をメールで送信します。

アドレス <http://bousai.net/> です。

《書き初め会・書き初め展》

書き初めの作品を各教室の廊下に展示します。16日は、保護者鑑賞日になっていますのでご来校ください。お子さんの学年以外の作品もご鑑賞ください。

《作品展の案内》

児童文化発表会 図工展

日時 1月28日 (水) ～ 2月1日 (日)
午前10時～午後5時

場所 尼崎市総合文化センター

なかよし作品展

日時 1月21日 (木) ～ 26日 (月)
午前10時～午後5時
26日のみ午後3時

場所 尼崎市総合文化センター

児童生徒文化発表会 書道の部

日時 1月21日 (木) ～ 25日 (日)
午前10時～午後5時

場所 尼崎市総合文化センター

市内の小学校の作品を展示しています。時間があれば、ご鑑賞ください。